

Las pruebas del anillo o reg-test del anillo en leches, se realizaron en 1174 de los cuales el 17.7% fue positiva. En 1990, se han estudiado 88 muestras, con una positividad de 10.22%.

CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

El riesgo para la brucelosis en la Regional de Urabá es alto, dado el gran número de hatos positivos y la forma rutinaria y sin control en que se realiza la cría de cerdos, razones éstas para intensificar la vigilancia epidemiológica

- Muestreo de leches en forma frecuente para las pruebas del anillo.
- Coordinación con el ICA para sanear los hatos lecheros.
- Charlas radiales con el fin de orientar a propietarios, administradores, ordeñadores y otro personal de los hatos, así como al consumidor sobre la prevención y control de la Brucelosis en el medio.

Nota: Los autores agradecen la colaboración del personal del Centro de Diagnóstico Veterinario Tulenapa Carepa.

BIBLIOGRAFIA

- Casuística del Centro de Diagnóstico Veterinario Tulenapa. Carepa 1976-1988
- Hospital Regional de Urabá. Sección de Información.
- Jaramillo, M. Eladio. Brucelosis 1983. 67 pag.

4. Simulacros de Emergencias Hospitalarias en Antioquia

Rueda R. Margarita María*. Vélez L. Lina María**

INTRODUCCION

La situación económica, política y social de los países latinoamericanos y en particular, Colombia hace que sea una nación en constante amenaza, por las características topográficas, geológicas, hidrometeorológicas y tecnológicas, y como consecuencia de éstas se han presentado inundaciones, deslizamientos, erupciones volcánicas y accidentes provocados (incendios, explosiones, derramamiento de productos químicos etc). Estos eventos, provocan pérdidas humanas, traumatismos, y deterioro de las condiciones de vida y salud de la población afectada, lo que conduce a una respuesta del sector salud en la atención de la emergencia y de vigilancia epidemiológica.

Preocupada por esta situación, la Asamblea General de las Naciones Unidas, emprendió un esfuerzo mundial concertado para reducir los efectos de los desastres y fue así como proclamó la década de 1990 como Decenio Internacional para la reducción de los desastres

Como una forma de vinculación a esta campaña preventiva, el Ministerio de Salud a través de la Oficina Nacional para la atención de Emergencias y Desastres, declaró el presente año de 1990, como de la Prevención de Emergencias y Desastres, en todo el territorio colombiano.

En esta misma perspectiva, el Servicio Seccional de Salud de Antioquia, promovió la elaboración del Plan Hospitalario de Emergencias (interno y externo) en todas las unidades de salud locales y regionales.

Enfermera Oficina de Epidemiología S S S.A.
Enfermera Epidemióloga Oficina de Epidemiología S.S.S.A.